



Ministère de la Culture

La Ministre

Mesdames et Messieurs les Maires

Paris, le **02 AOUT 2018**

Nos réf. : ELUS/2018/D/I9962/CGR

Madame la Maire, Monsieur le Maire,

L'élaboration du Pass Culture est l'une des priorités de mon action. Nouveau service public culturel à destination de tous, et en particulier des jeunes, le Pass Culture prend la forme d'une application pour smartphone géolocalisée et a pour ambition de donner à chacun les moyens de découvrir la richesse de l'offre culturelle de proximité, dans le Bas-Rhin comme partout en France. L'application permettra à chaque résident de 18 ans de bénéficier d'un crédit de 500€ à dépenser dans des activités culturelles.

Pensé comme le futur agenda national de référence de la vie culturelle, le Pass Culture offre à chaque lieu de culture et à chaque artiste la possibilité d'échanger avec le jeune public. Il est complété par un portail professionnel à disposition de tous les acteurs culturels afin de leur permettre de proposer des offres éditorialisées sur la plateforme.

Aujourd'hui, je suis fière de vous annoncer le lancement d'une nouvelle étape dans la construction du Pass Culture.

Après six mois de tests techniques dans nos cinq départements laboratoires - dont fait partie le Bas-Rhin, aux côtés de la Guyane, de la Seine-Saint-Denis, du Finistère et de l'Hérault - une expérimentation grandeur nature de ce dispositif innovant sera lancée à la rentrée 2018 : 10 000 jeunes âgés de 18 ans, représentatifs de la population cible de ces départements, seront sélectionnés et pourront explorer toute la diversité des activités et des biens culturels proposés sur le Pass Culture, qu'ils soient gratuits ou payants, grâce à un portefeuille numérique individuel de 500€. Dans le Bas-Rhin, 2 300 jeunes seront concernés par l'expérimentation.

Le Pass Culture se veut un outil au service du dynamisme et de la richesse culturelle des territoires. C'est pourquoi nous allons déployer un(e) référent(e) territorial(e) pour le Bas-Rhin, qui mobilisera quotidiennement les acteurs culturels et les citoyens pour évaluer leurs besoins, valoriser l'offre proposée sur le Pass Culture et participer à la création d'expériences inédites.

.../...

Les collectivités territoriales du Bas-Rhin ont un rôle essentiel dans cette nouvelle étape : elles connaissent les futurs bénéficiaires et soutiennent les offres qu'ils pourront découvrir. Aussi, nous souhaitons préparer et réaliser cette expérimentation en lien étroit avec vous. À cette fin, nous allons constituer un comité d'animation qui accompagnera votre référent(e) territorial(e) dans la construction de cette application. En ce sens, nous vous serions reconnaissants de désigner un représentant de votre collectivité pour participer à ce comité et suivre toutes les étapes concrètes de cette expérimentation.

Par ailleurs, nous vous invitons à relayer dès maintenant l'adresse de notre portail professionnel, qui permettra à tous les acteurs de votre territoire, publics comme privés, de contribuer au Pass Culture : passculture.beta.gouv.fr. Ce portail fonctionne de manière autonome, sans coût d'entrée, et nécessite simplement l'accès à un ordinateur avec une connexion Internet.

Vous pourrez accompagner votre démarche d'un courrier spécifiquement adressé aux acteurs culturels, précisant les modalités de participation à l'expérimentation. Ces conditions ne pourront être valables que pour la durée de l'expérimentation, et ne préjugent en rien des modalités juridiques et économiques qui seront fixées pour le dispositif pérenne. La phase d'expérimentation permettra, entre autres, de valider la pertinence des critères proposés et l'efficience du modèle pour le Pass Culture comme pour les acteurs. La mise en œuvre opérationnelle de ce dispositif expérimental sera, après de derniers ajustements, précisée dans les conditions générales d'utilisation de la plateforme.

Vous pourrez également, depuis l'adresse passculture.beta.gouv.fr, vous inscrire à notre newsletter et accéder au formulaire d'inscription adressé aux futurs participants de l'expérimentation.

Je vous remercie par avance pour votre engagement.

Je vous prie d'agrérer, Madame la Maire, Monsieur le Maire, l'expression de ma considération distinguée.

Bien cordialement



Françoise NYSSEN